

MAL CAMINO

Por si era poca la confusión política ha surgido un nuevo factor funcional: una especie nueva en la farsa electorera: el candidato "monárquico independiente".

Cuando todo invita a la concentración de fuerzas políticas, cuando si se ataca a los monárquicos es por serlo excesivamente y cuando por añadidura todo invita a todos a definirse con la mayor claridad que les sea dable surgen esos monárquicos sueltos, que parecen tener prurito en mostrarse más monárquicos aún y prefieren ocultar las intenciones en la envoltura de una denominación ambigua que quiere decir nada o quiere decir demasiado.

A nosotros nos parece absurda esa nueva especie, comprendemos la existencia de monárquicos de la derecha y de la izquierda, conservadores y liberales y aún de monárquicos fieles a los principios de la Dictadura; pero no queremos comprender la de esos monárquicos incluseros, sin apellido político queremos decir, que han aparecido ya en algunos distritos, diciéndose a veces candidatos oficiales y proclamando las ideas que han de defender con esa fórmula extraña "monárquicos independientes".

No ha faltado quien traduzca ya esa fórmula por esta otra "monárquicos dependientes" del Rey; pero dicho así aún nos parece menos admisible la denominación y por tanto el hecho: monárquicos del Rey lo son todos los monárquicos; pero esa relación de dependencia inmediata y directa encierra peligros muy graves que ahora más que nunca, cuando hemos pasado más de seis años bajo una dictadura que ha podido ser y ha sido y sigue siendo interpretada por muchos en determinado sentido urge a todos y más que a nadie a los verdaderos monárquicos evitar.

Sólo por un exceso de celo, que a la postre no puede hacer sino dañar a lo que dice querer defender pueden haber surgido esos monárquicos independientes que podrían ser considerados por muchos como partidarios y defensores del poder personal, absolutamente incompatible con la Constitución que esos monárquicos sueltos habrían de jurar si fuesen elegidos, antes de ser realmente diputados. Eso que no puede querer el Rey, y lo ha demostrado de modo muy ostensible hace pocos meses no pueden quererlo los monárquicos sinceros que serían en el caso contrario, más realistas que el Rey mismo.

Es posible que alguien haya concebido el propósito de crear una especie de guardia negra parlamentaria; pero sería a nuestro juicio, el mayor agravio que podría hacerse al Rey creer que con semejante absurda institución se le podría defender mejor que lo han hecho constantemente los políticos monárquicos con apellidos, conservadores o liberales a quienes, lo repetimos, el mayor reproche político viejos es haber estrenado che que hacen ahora los que los tienen esa defensa.

El Rey de España en Inglaterra

Su Majestad gana el premio de las regatas de balanderos

BEMBRIDGE (Isla de Wight), 5.—Su Majestad el Rey de España don Alfonso XIII, ha ganado ayer el primer lugar en las regatas de yates de ocho metros.

El Soberano español, que tripulaba su balandro "Hispania VI" cubrió el recorrido en cincuenta y dos segundos.

Declaraciones del duque de Alba.—El Rey no adelantará el regreso

LONDRES, 5.—El duque de Alba, quien seguramente prolongará su estancia en esta capital unos diez días, hablando con los periodistas, sobre la situación particularmente en la británica, son muy publicadas en la Prensa extranjera y más de España, ha declarado que las noticias exageradas y tratan de una falsa impresión de la verdadera situación de España, añadiendo que algunas de esas informaciones eran verdaderamente fantásticas.

El ministro de Estado español dijo que el programa del Gobierno que preside es normalidad y a las Cortes.

Contestando a las preguntas de los periodistas Berenguer era el día de la vuelta a la Es completamente inexacto que su financiera es bonísima.

Los periodistas británicos, dijo que la situación de la Majestad haya decidido adelantar su regreso a España, pues no existe razón alguna que exija esto.

El Gobierno trata por todos los medios de abolir los monopolios comerciales y no pretendemos en modo alguno ir contra los extranjeros puesto que cuantos más extranjeros vayan a España, mayor será nuestra alegría.

El duque de Alba terminó su conversación con los periodistas que fuesen justos con nosotros.

VIDA DE FUERA

Los peligros del automóvil Hemos de referirnos a los peligros de ser propietario de un auto, que siempre han sido considerables, pero que ahora acaban de aumentarse de una manera digna de consideración, por la sentencia dictada por el Tribunal del Norte de la sección de Lilla, que comenta un período franco.

El caso es el siguiente: Un chauffeur al servicio del señor X, es perseguido por ultrajes públicos al pudor en unión de una señorita A. El acontecimiento ha su cedido en un automóvil, y el resultado del juicio ha sido que condenado el chauffeur, a la vez que lo es, como civilmente responsable del delito cometido, el dueño del auto, en virtud de un considerando de la sentencia que dice: "Considerando que el chauffeur se ha bter el delito y que ha realizado éste en el curso de un trayecto que le estaba impuesto por su trabajo... etc".

Es cierto que tal fallo se resistirán uno a creerlo, de no verlo afirmado, pero verdaderamente de seguir las cosas así, ¿no llegará a ser excesivamente peligroso un día el ser propietario de un auto?

Pero en cuanto al primer punto de la cuestión, sería estimable que se establecieran programas distintos para las diferentes edades ya que, según dice el examinador, este criterio es el que prevalece entre los educadores de animales por ejemplo, de los caballos de carreras; cuando se presentan jóvenes contra viejos en competencia los jóvenes tiene el beneficio de una ventaja del peso.

Pero si sobre los de 16 a 18 como los de 18 a 100 va a gravitar el mismo peso de examen ¿para qué la separación?

Vilaplana el falso oficial de Marina ingresa en la cárcel

CUENCA, 5.—Ayer mañana, a las ocho, salió para el pueblo de Carrascosa un coche ambulancia de la brigada sanitaria, en el que iba el médico director de la misma, don Félix Muela, acompañado de dos policías.

El objeto del viaje era traer a esta población al herido Ricardo Vilaplana, falso capitán de Marina de guerra, agredido en aquel pueblo por Inocencio Sánchez.

Después nos enteramos que el coche había regresado a Cuenca y que el herido había sido conducido a la cárcel.

A pesar de nuestras gestiones para hablar con Ricardo Vilaplana, no pudimos lograrlo, pues se encontraba descansando.

ECOS DE SOCIEDAD

Se ha mandado expedir Real carta de sucesión en el título de marqués de San Gregorio a favor de don Tomás de Corral y Sáiz, por defunción de su abuelo, don Fernando Luis de Corral y Usera.

Se ha dispuesto que se expida Real carta de sucesión en el título de marqués de Montevirgen a favor de don Fernando Quiñones de León y de Francisco Martín, marqués de Alcedo, grande de España, por defunción de su hermano, don Juan Quiñones de León y de Francisco Martín.

Mañana, Santa Lucía, será el santo de la condesa de Romero y la señora García Loygorri.

El día 7, San Fermín y San Marcelino, celebrarán sus días los marqueses de Agniet y de Narros, conde de Muguero y señores Abella, López Roberts y Sacristán.

Y el 8, festividad de Santa Virginia y Santa Isabel de Portugal, la duquesa viuda de Arcos, marquesas de Sotelo y viuda de Corvera; condesas de Cantillana y de Güell, y señoras de Alós (don Jaime), Losada (don Eduardo) y Gómez Acebo (don Miguel) e hija.

También, por ser San Fausto, será el santo del marqués de Viana.

En breve se instalarán en San Sebastián la condesa de Welzeck y sus hijos.

El embajador de Alemania, conde de Welzeck, se encuentra en Berlín.

Se ha celebrado en París la boda de la señorita de Iturregui con el conde Potoki, de la nobleza polaca, verificándose la ceremonia al estilo de dicho país.

Actuaron de "damas de honor" la señorita de Radziwill y una hija del conde de Olmo, y de "garçons de honneur" don José Potoki y el señor Iturregui Orbegoso.

En el cortejo figuraban la señora de Iturregui y el duque de Alba, la condesa de Potoka y el conde Potoki, la marquesa de Castellane y el príncipe Radziwill.

A la terminación del acto se sirvió un almuerzo en casa de la familia de la novia.

ESTE NUMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA

Sociedad de las Naciones

GINEBRA, 5.—Las más importantes manifestaciones de actividad de la Sociedad de Naciones durante el mes de julio es la reunión de la Comisión de Cooperación Intelectual a la que precederán, como todos los años, reuniones de las diferentes subcomisiones.

El principal punto contenido en el orden del día es el examen del informe del Comité especial, que había sido encargado de estudiar el programa, la obra y la organización de la Comisión, así como las organizaciones de ésta dependiente y dar su opinión sobre las posibles mejoras a introducir.

En materia de comunicaciones y tránsito debe anotarse la creación de la Comisión de cooperación entre las Aeronáuticas civiles, que se reunirá en Ginebra, el día 8. En ella figuran peritos de doce países, entre ellos Suiza.

En materia de higiene se señala la Conferencia convocada para el día 10, en Lima, para discutir los resultados de las encuestas sobre la mortalidad infantil, así como una reunión de directores de escuelas de higiene, que se celebrará en Dresde el día 14.

Por último, el día 22 continuarán en París las experiencias sobre determinación de cantidades de materias contenidas en ciertos sueros.

Después de la evacuación de Renania

Separatistas y nacionalistas.—Varios heridos

OBERSTEIN (Oldenburgo), 5.—En un pueblo próximo a esta ciudad se ha producido un choque entre un grupo de muchachos y varias personas acusadas de separatismo, resultando varios heridos.

Contra el separatismo PARIS, 5.—Han vuelto a reanudarse la noche última en varias localidades de Renania los actos de violencia contra las personas acusadas de separatismo.

En Maguncia han sido saqueados veintidós almacenes y numerosas casas particulares. Entre los asaltantes señalase la presencia de bastantes estudiantes y numerosos elementos extraños a la región, que han llegado en motocicletas.

En Wiesbaden han sido saqueadas varias tiendas. También ha sido apedreado el local del periódico católico "Rheinische Volkszeitung".

La Policía es impotente contra los autores de estos atentados, que operan de un modo metódico, por pequeños grupos y en varios lugares a la vez. Se han efectuado numerosas detenciones. Las víctimas de los atentados habían sido advertidas por cartas anónimas de lo que se trataba de realizar.

EL ESTADO PONTIFICIO

El descanso de Su Santidad CIUDAD DEL VATICANO, 5.—Es opinión general que, después de las fatigas de los últimos actos y ceremonias públicas, se retirará el Santo Padre a descansar en el dominio pontificio de Castel Gandolfo.

El canciller austriaco, condecorado VIENA, 5.—El Papa ha conferido la Gran Cruz de la Orden de Pio IX al canciller de Austria señor Schöber.

La nueva representación de la República Dominicana CIUDAD DEL VATICANO, 5.—La República de Santo Domingo ha restablecido su representación diplomática cerca del Vaticano, nombrando para dicho cargo al marqués Persichetti Ugolini, y secretario de la Legación al señor Campa.

Como se sabe, el marqués Persichetti Ugolini es sobrino del Pontífice.

El secretario de la Congregación Consistorial, cardenal Rossi, ha sido nombrado secretario de la Congregación del Santo Oficio.

El Papa ha nombrado prefecto de la Congregación de Concilios a monseñor Serafini.

Gravísimo accidente de automóvil

Dos muertos y un herido

TANGER, 5.—En la carretera de Orán a Uxda ha ocurrido en las primeras horas de esta mañana un gravísimo accidente de automóvil.

Los señores de Ramos, matrimonio español que marchaba en automóvil a Uxda al tratar de adelantar a una camioneta, chocaron con un autocamión que venía en dirección contraria, siendo lanzados sus ocupantes a gran distancia.

La señora de Ramos quedó destrozada por completo y su esposo falleció al ingresar en este Hospital de la Cruz Roja.

El mecánico que conducía el vehículo resultó con fracturas y magullamiento de carácter gravísimo.

Las tormentas

Salónica sufre terrible inundación.—Péridas enormes

SALONICA, 5.—A consecuencia de una violenta tormenta de lluvia que se desencadenó en las primeras horas de la tarde, todo el barrio del sur de la capital fué inundado y numerosas casas fueron arrastradas por la corriente.

En otros barrios de la capital, los sótanos y entresuelos de varias casas fueron igualmente inundados y los muebles completamente destruidos pues las aguas tardaron mucho tiempo en retirarse.

Tres puentes de cemento armado de los alrededores de Salónica fueron arrastrados por la corriente.

Dos carreteros, que sorprendidos por la tormenta se habían refugiado en un barranco, fueron arrastrados por la corriente y perecieron ahogados. Otras varias personas han desaparecido y se teme que hayan perecido ahogadas.

La Policía que desde los primeros instantes se dedicó a salvar a los habitantes que sorprendidos por la repentina inundación, eran arrastrados por la corriente, logró salvar a numerosas mujeres y niños, que estaban a punto de perecer.

La inundación ha causado grandes estragos entre el ganado, pues numerosas parejas han desaparecido.

Muchas familias han quedado en una situación desesperada por haber perdido en la inundación todos sus enseres.

Las pérdidas son de gran consideración.

Hasta muy entrada la noche, la circulación que fué interrumpida en los primeros momentos, no pudo ser reanudada.

En España.—Tormenta que ocasiona grandes daños

LOGROÑO, 5.—Ayer tarde ha caído una fuerte tormenta de pedrisco arrojando la huerta y produciendo inundaciones en numerosas casas de la población.

A las ocho ha descargado una nueva tormenta, ocasionando la total pérdida de las cosechas, muy mermadas ya por la tormenta anterior.

La piedra ha roto millares de cristales de la población, interrumpiendo la circulación en la misma y en la carretera de Soria a Burgos.

Una chispa eléctrica provoca un incendio

BARCELONA, 5.—Durante la tormenta de ayer, una chispa eléctrica produjo un incendio en la casa número 30 de la calle del Arrabal, propiedad de Doña Ponzá, propagándose el fuego al desván, en el que había almacenado gran cantidad de forraje.

Gracias a los esfuerzos realizados por impedir que el siniestro adquiriese mala Guardia civil y por el vecindario, se yores proporciones, logrando dominarlo a las tres horas de iniciado.

El régimen tormentoso en Bilbao

BILBAO, 5.—El régimen tormentoso, que durante la noche pasada y la madrugada de hoy reinó en Bilbao, se ha acentuado en la jornada de hoy, culminando a media tarde, en que descargó una formidable tormenta, con truenos y relámpagos. Cayó también copioso y fuerte aguacero, inundándose las calzadas de las calles a causa de que la violencia de la corriente de agua arrastró gran cantidad de piedra y tierra, con lo que cegó los sumideros, saltando el agua por ellos y formando remolinos y verdaderos saltos de agua en algunos puntos de la villa.

El público tuvo que refugiarse en los portales de las casas, porque el aguacero duró largo rato. La plaza de los Santos Juanes quedó inundada por la fuerte corriente de agua que bajaba, lo mismo que la plaza del antiguo Instituto, a causa de que la corriente de agua que descendía por la calzada de Begona.

Una brigada de obreros se dedicó a dejar expeditos los conductos y sumideros. Por las calzadas de Bilbao, la Vieja, Tivoli, Cristo y otros puntos de la villa hubo, asimismo, grandes corrientes de agua, que adquirieron en algunos puntos proporciones inusitadas. Las aguas inundaron la parte vieja del quiosco de Arenal y algunos quioscos de necesidad de la villa.

No ha habido que lamentar desgracias personales, a pesar de la violencia de la tormenta, pero sí daños materiales en abundancia.

Una chispa alcanza a varios labriegos carbonizando a uno de ellos

VALLADOLID, 5.—Una chispa eléctrica descargó sobre un grupo de labriegos dedicados a la recolección de alhambres entre los que se encontraban Marreros y causando quemaduras a los resgarros, carbonizando a Teodoro Hettias y Teófilo Alonso.

Fuerte tormenta

ZAMORA, 5.—Ayer mañana descargó sobre gran parte de esta comarca una fuerte tormenta de piedra de bastante tamaño, originando el aguacero pequeñas inundaciones.

Comunican de Cubillos, Moreduela de los Infantes, Baleavado, La Iniesta, Al-

gobre, Coreses y Montmarte, que la tormenta caída esta mañana ha causado grandes daños a las cosechas.

En Madrid

Durante toda la tarde de ayer el tiempo se presentó amenazador. Denso nebuloso eclipsaban frecuentemente el medo anunciaban la proximidad de la sol, mientras unas ráfagas de viento húlluvia.

A las ocho de la noche estalló una formidable tormenta, acompañada de violentísimo aguacero, que en breves momentos encharcó las calles y produjo la desbandada de los transeúntes.

Por la noche prosiguió el cielo nublado y la atmósfera cargada, recordando que nos hallamos en un período tormentoso.

DE BARCELONA

Los premios del concurso de escaparates. Otras noticias

BARCELONA, 5.—El jurado de la Exposición encargado de adjudicar los premios del concurso de escaparates, ha concedido el primer premio a los almacenes "El Siglo", que además de la exposición de escaparates instaló en la fachada un monumental escudo de Barcelona con bombillas de colores. El total de los premios concedidos asciende a 300.000 pesetas.

Anoche circuló por las principales vías de la ciudad un automóvil sin conductor ni ningún ocupante dentro, que era dirigido por otro "auto" mediante las ondas hertzianas. La presencia del "auto" solitario produjo algunas sorpresas entre el público, que no se daba cuenta del control que ejercía sobre el coche el que iba inmediato a él. El "auto" marchaba a cierta velocidad y sorteaba perfectamente todos los obstáculos.

—El presidente de la Diputación, señor Maluquer, ha enviado una carta al ministro de Gracia y Justicia, en la que le dice que es posible agregar al apéndice del Código civil en Cataluña la Memoria hecha por el señor Durán y Bas como mejor medio de colaborar en la cuestión.

—En el Colegio de Abogados se reunirán el próximo miércoles los representantes de la Acción Catalana, Acción Republicana, Lliga Regionalista y otros partidos políticos catalanes para tratar de esta cuestión y del Estatuto regional.

—Por haberse roto los enganches de un vagón de mercancías en la estación de Pradell, ha quedado interceptada la vía del ferrocarril de M. Z. A., llegando a Barcelona con dos horas de retraso los expresos procedentes de Madrid.

—Por orden superior ha sido aplazada hasta el día 9 la reunión que debía celebrarse mañana para elegir la junta del Colegio de Comadronas.

—El martes por la noche en la Unión Liberal de Granollers pronunció su anunciada conferencia "Consideraciones sobre la evolución de los pueblos", el conocido sindicalista Angel Pestaña.

—El albañil José Pagés, que se hallaba trabajando sobre un andamio de la calle de Martín Viejo, sufrió un desvanecimiento cayendo a la acera y produciéndose heridas de gravedad.

La Infanta doña María Luisa en Montserrat

BARCELONA, 5.—Ha visitado el monasterio de Nuestra Señora de Montserrat Su Alteza Real la Infanta doña María Luisa, acompañada de sus augustos hijos los Infantes don Carlos y doña María de los Dolores.

Partidas de bandidos se tirotean en las calles

DETROIT, 5.—En Lasalle (Illinois), un grupo de bandidos, que ocupaban un automóvil, hizo fuego contra los ocupantes de otro coche, que estaba parado; matando a dos de ellos e hiriendo a otros dos.

Parece que se trata de una venganza de una partida de bandidos contra otra, porque los muertos y los heridos son conocidos por la Policía como miembros bandidos.

LOS ESTRENOS

EN LA COMEDIA

La mar y los peces Una comedia de enredo atrevidilla; pero con gracia suficiente para hacerse perdonar el atrevimiento, y sobre todo con dos magníficos papeles, para Ortas uno y para Zorrilla otro. Eso es en interés la comedia estrenada anoche en la Comedia con un éxito excelente y con aplausos para autores e intérpretes.

Antonio Paso y Sáenz, no se han preocupado de buscar un asunto nuevo; pero han sabido remozar suficientemente el que han elegido y, sobre todo, han acertado a construirle y dialogarle muy al gusto del público.

Ortas, Zorrilla, María Mavor, Consuelo Hidalgo y sus compañeros, coadyuvan mucho al éxito que, lo repito, fué excelente.

M.

AYUNTAMIENTO

Se aprueba el presupuesto ordinario. La Comisión Municipal de Hacienda, después de celebrar una larga serie de sesiones extraordinarias, ha cerrado el presupuesto ordinario para 1931.

Dicho presupuesto, lo mismo en la partida de ingresos que en la de gastos, asciende a una cifra aproximada de ochenta millones de pesetas. Quiere decirse que gastos e ingresos ofrecen un sensible equilibrio, a pesar de los temores de déficit que en un principio se abrigaron.

Esta falta de supervit de consideración obliga a desestimar, por ahora, a la Comisión de Hacienda las proposiciones de aumento general de sueldos y jornales, y sólo se aumentarán aquellos que ofrezcan un caso de manifiesta justicia.

El traslado del Museo del Traje

El concejal señor Maura, hablando ayer con los periodistas, les manifestó que, según tiene entendido, es posible que el Museo del Traje, instalado actualmente en una de las dependencias del antiguo Hospicio, sea trasladado al antiguo ministerio de Marina. Con ello, podría ampliarse notablemente el Museo municipal de Prehistoria.

En la Exposición Internacional de Barcelona le ha sido otorgada la Medalla de Oro, con diploma de honor, a la instalación de la Biblioteca Municipal de Madrid.

Ayer visitó al alcalde una comisión del Sindicato industrial de Artes Blancas (expendedores de pan en puestos fijos), que fueron a solicitar la disolución del Consejo.

El lunes, 7 del corriente, comenzará el funcionamiento de las Escuelas al Aire Libre que, organizadas por el Ayuntamiento de Madrid, se instalarán este verano en los Viveros de la Villa y en las Escuelas Bosque de la Dehesa de la Villa.

Como ya se anunció, este año el transporte de los niños correrá a cargo de la Empresa de Tranvías. Cada niño tiene una autorización especial que le permitirá utilizar (a la ida y a la vuelta de la Colonia), los tranvías que necesite, limitándose este pase de libre circulación única y exclusivamente a los días hábiles o de Colonia y durante las horas fijadas para la entrada y la salida.

Los niños de las dos Colonias llevarán, como distintivo, para utilizar los tranvías, unos brazaletes con el escudo de Madrid que, como ya se dijo a los interesados, recogerán éstos en las Escuelas de Aguirre (los de la Dehesa de la Villa), y en Solares, 2, grupo escolar Transmiera (los de los Viveros), durante los días 4 y 5 de este mes (de 9 a 12 de la mañana y de 4 a 7 de la tarde).

Los colonos podrán llegar a la Colonia de ocho a nueve de la mañana y regresarán a sus domicilios de siete y media a ocho y media de la tarde.

Para el transbordo de los niños y enlazar con las líneas de la red que más les convenga, se han adoptado las medidas oportunas para la buena organización de este servicio. Al efecto, todos los días, durante las horas del viaje de ida y de vuelta de los niños, habrá guardias de circulación especialmente encargados de proteger la movilización de los pequeños en los siguientes puntos de transbordo:

Glorieta de Santa Bárbara, Glorieta de Bilbao, Red de San Luis, Plaza de San Domingo, Puerta del Sol, Plaza de España, Plaza de Castelar (Cibeles), Glorieta de Ruiz Jiménez (Cuatro Caminos) y calle de Goya, esquina a Torrijos y Alcalá.

Se recomienda a las familias de los niños que procuren acompañarle hasta los tranvías directos a las respectivas Colonias en los primeros días, a fin de que cuanto antes quede regularizada la marcha de los pequeños.

NOTICIAS DEPORTIVAS

Fútbol.—Servette, 4; Bolonia, 1.

GINEBRA, 5.—Esta tarde jugaron los representantes de Suiza e Italia. El Servette ha desarrollado un magnífico juego habiendo demostrado una mejor técnica durante los noventa minutos del encuentro, contrarrestada por la velocidad del oco italiano, cuya delantera especialmente en la segunda parte del match ha jugado horrores.

Los suizos han logrado el triunfo por cuatro tantos a uno, conseguido éste hacia el final del "match" y cuando los suizos cuidaban más de la defensa que del ataque.

El Real Unión el excelente equipo español pese a su eliminación ha sido invitado por el Comité organizador, para quedarse hasta el domingo próximo. Los demás equipos eliminados han marchado a sus países respectivos.

Firmas en el Atlético.

BILBAO, 5.—Han firmado en el Atlético absolutamente todos los jugadores. Sin embargo parece hubo algunas dificultades que fueron salvadas por la Junta directiva.

Los campeones de España parece ser que han hecho dos o tres adquisiciones de jugadores jóvenes y prometedores.

Reunión de la Federación Centro.

Anoche se reunió el Consejo directivo de la Federación Centro, adoptando, entre otros, los siguientes acuerdos:

Abrir expediente para depurar la denuncia formulada por el Unión Sporting de hechos ocurridos con relación al partido Nacional-Tranviaria jugado el día 29.

Aprobar el campo presentado por el Club Deportivo Alamillo, quedando ap-

to este Club para jugar en tercera categoría en la próxima temporada.

Conceder autorización para jugar varios partidos amistosos mañana.

Comunicar a todas las Sociedades federadas la prohibición de jugar ninguna clase de partidos en los meses de julio y agosto, pasado el próximo domingo.

Se autorizó a la Secretaría para hacer los estudios previos para la constitución de la Liga "amateur" de la Federación Centro.

El presidente dió cuenta del leseo de la Diputación provincial de celebrar en la próxima temporada, como inauguración de la misma, un partido a beneficio de los damnificados con motivo de los últimos temporales, acordándose dar toda clase de facilidades para este objeto.

Por último se trató de la próxima Asamblea nacional, quedando pendiente de designación los delegados que han de representar al Consejo en la misma.

Ciclismo.—La vuelta a Francia

PARIS, 5.—Se ha corrido la tercera etapa de la vuelta a Francia. Los corredores han estado casi siempre juntos, en pelotón y sin poder despegarse unos de otros, siendo la velocidad bastante pequeña, por lo cual el Comisario de la carrera ha llamado la atención a los participantes.

La etapa la ha ganado el francés Pellissier, seguido de Cinda. En la clasificación general el resultado no se altera con tinuando el italiano Guerra en primer término. De los españoles el mejor clasificado es Cardona con el lugar treinta y uno de la prueba. Por naciones Italia es la primera nación seguida de Francia, Bélgica, Alemania y España.

"L'Auto" el popular periódico parisino organizador de la carrera ha subido fantásticamente en su tirada habiendo llegado a los 600.000 ejemplares, esperando por la Dirección del mismo alcanzar el millón.

Agasajo a cinco novecentistas

En el Casino de Madrid

La agrupación llamada Los Novecentistas celebró anoche, en la terraza del Casino de Madrid, un banquete en honor de cinco de sus componentes; los señores don Miguel Aguayo, director del Instituto de San Isidro; don José Giral, catedrático de la Facultad de Farmacia, de Madrid, y don Agustín Cañizo, de la Universidad de Salamanca, por haber celebrado sus bodas de plata con la cátedra, y don Pedro Cifuentes, decano del hospital de la Pricesa y notable cirujano, y don Carlos Caamaño, director de la Deuda, por haberles sido recientemente otorgada a ambos la cruz de Beneficencia.

El señor Cañizo no pudo asistir por impedírselo ocupaciones profesionales, y así lo telegrafió desde Salamanca.

Esta cena es la última que celebran los novecentistas, hasta que, transcurrido el verano, las reanuden.

Asistieron numerosos comensales, entre los que figuraron los señores Vallejo, Diez Canedo, Salvador (don Amós y don Miguel), Morayta (don Emilio), Clavijo, Buitrago, Muñoz del Portillo, Torres, Morales (don Angel), Jáuregui, García Rodrigo, Ullastres (don Narciso), Lezama, Esteban Ibáñez, Díaz Carmona, Tello (don I. Francisco), Padró, Marín (don Luis), Vegue (don Angel), Illana (don Angel), San Antonio, García Rodrigo, Mestre Peón, Ortega (don Alberto), Gil (don Antonio), Leal Santoyo, Olivares (don Laureano), Bourkaib, Dantín Cereceda, Hinojal (don Adolfo), Sánchez Covisa (don Isidro) y don José Larra, González Huecas, Torres Muñoz, Cebrían, Del Campo y Sastre (don Alfredo).

Enviaron sus adhesiones los señores García Olalla, Cardona, Tenreiro y Sáinz de Aja.

El director de Administración local, don Miguel Salvador, ofreció el banquete a los festejados. Los señores Cifuentes, Caamaño, Aguayo y Giral dieron las gracias por el homenaje que se les tributaba con este banquete, durante el cual reinó, como es norma de este grupo, un extraordinario espíritu de cordialidad y camaradería.

CASA REAL

El próximo día 11, a las nueve de la noche, en tren especial real, la Reina y sus augustos hijos los Infantes marcharán a Santander, dando comienzo a su veraneo, acompañados de todo el séquito. Si el plan del viaje del Rey se cumple hasta última hora, el Soberano embarcará en Inglaterra el día 16, para llegar a Santander el 19. Reunido en la Magdalena con su augusta familia, hará inmediatamente un viaje de veinticuatro horas a Madrid. Aquí estará el 21.

El Príncipe de Asturias emprenderá seguramente su anunciado viaje a Barcelona para visitar la Exposición Nacional el próximo día 8. Su Alteza se propone permanecer unos ocho días en la ciudad condal. Después realizará una excursión en automóvil.

Asesinato inexplicable

DETROIT, 5.—Un desconocido hizo esta tarde varios disparos de revólver sobre las personas que en un automóvil se encontraban ante un hotel.

Dos personas resultaron muertas; el agresor se dió a la fuga.

La población hace los comentarios más diversos sobre este atentado, del cual se ignora el móvil.

Hallazgo de una Mina de plata pérdida desde hace 130 años

Ciento treinta años buscando una mina. Y al fin se encuentra

SANTIAGO DE CHILE, 5.—Hace cien to treinta años fué descubierta en Chile una mina de plata, que según la investigación realizada era riquísima en la producción de dicho metal.

Se le tituló la Marquesa y no se sabe cómo ni por qué causa el individuo que la descubrió, no volvió a dar con el emplazamiento, dado el intrincado sistema orográfico.

Desde la época de su pérdida se venía buscando dicha mina, sin que nadie lograra hallarla hasta hace unos días que un individuo, llamado Manuel Dolores Naranjo, ha dado con ella.

La mina, que produce plata de la mejor ley, ha preocupado durante largos años a numerosos buscadores de diversas nacionalidades.

Ahora se teme que surja un pleito sobre si la mina en cuestión es propiedad del que hace ciento treinta años la descubrió y la perdió, o del individuo que la ha descubierto recientemente.

El infante don Carlos, en Gerona

GERONA, 5.—Se encuentra en esta capital el Infante don Carlos de Borbón, capitán general de la región, que fué recibido por las autoridades.

Don Carlos pasó revista a los cuarteles que ocupa el regimiento de Infantería de Asia.

Este desfiló en columna de honor ante S. A. que después se reunió con la oficialidad y autoridades en un banquete donde hizo grandes elogios de la marcialidad de las tropas.

Ayer tarde salió en dirección a Figueras con objeto de revistar aquella guarnición.

Termina la Asamblea de catedráticos

Anoche, a las ocho y media, quedó clausurada la Asamblea de catedráticos de Instituto, sobre el informe de la segunda enseñanza, emitido por el Consejo de Instrucción Pública.

Fueron aprobadas en su integridad las bases siguientes:

La Asamblea reconoce la trascendencia y la altísima importancia de la Religión, cuando no se reduce a mera catequesis; pero razones de libertad de conciencia exigen que la matrícula en dicha asignatura sea voluntaria.

La Asamblea declara tener el mayor interés en que se depuren la moralidad y competencia del Cuerpo de catedráticos de Instituto y solicita de la superioridad que en el castigo de todos los abusos y faltas que puedan cometerse por sus miembros en el ejercicio de sus cargos se muestre absolutamente inexorable, siempre dentro de los términos y garantías establecidos por la ley.

Pero al mismo tiempo considera que ningún Gobierno tiene derecho a desprestigiar colectivamente con actos y palabras al propio profesorado oficial, ni a mostrar contra él la menor desconfianza, cuando posee atribuciones para expulsar de su seno a los pocos o muchos que realmente sean indignos de ejercer la función que les ha sido encomendada.

El escalafón de catedráticos de Instituto deberá estar integrado solamente por doctores o licenciados en las Facultades de Ciencias y Letras; su ingreso en el profesorado será siempre por oposición, después de adquirir la suficiente experiencia pedagógica demostrada con el desempeño del cargo de auxiliar durante más de dos años y a satisfacción del claustro respectivo.

La Asamblea protesta ante la Superioridad en los términos más respetuosos y enérgicos de que se haya pedido dictamen a un Consejo de Instrucción Pública vicioso por su origen, como creación arbitraria de una Dictadura ilegítima y representación de una política docente cuyas torpezas e injusticias importaba precisamente deshacer. A la vez solicita que dichos dictámenes sean desautorizados públicamente por ser atentatorio a la dignidad del Estado y por la incompetencia de la mayor parte de los consejeros, para cuya destitución no debe ser obstáculo la terminación del mandato que les confió un Gobierno ilegal.

También pide esta Asamblea respetuosamente que se proceda a una completa reorganización del Consejo de Instrucción Pública, en el cual deberán estar representados los Institutos nacionales por medio de varios consejeros designados en virtud de elección entre todos los catedráticos numerarios.

La inspección no podrá ser organizada sino con carácter general, puesto que otra cosa sería una especial desconfianza contra el profesorado de Institutos, con la ofensa consiguiente. Y, de todos modos, llama la atención sobre el peligro que pudiera representar la creación de un instrumento de gobierno, más para perturbar que para perfeccionar la enseñanza, sobre todo en épocas en que los derechos más respetables y los más altos intereses no están suficientemente garantidos.

Después de aprobadas las anteriores bases, pide la palabra el señor Manzanares, consejero de la Comisión especial dictaminadora del informe sobre la segunda enseñanza, y explica, entre los aplausos de los

asambleistas, su actitud de defensa en el seno de dicha Comisión contra lo que él considera "anormalidades perversas", en la redacción y aprobación del informe respecto a la segunda enseñanza.

A propuesta de la presidencia la Asamblea concede un amplio voto de gracias a los señores Manzanares, Cossio, Barrigón y Rogelio Sánchez, por sus intervenciones al lado de la clase allí reunida.

El señor Martín propone, y se acuerda, conceder un voto de gracias a la mesa presidencial.

Hoy, a las doce, irá al ministerio una comisión de catedráticos para pedir hora oportuna al ministro para visitarle y entregarle las conclusiones aprobadas.

BAÑOS DE MAR

Trenes especiales rápidos para los puertos del Cantábrico y Galicia

La Compañía de los Caminos de Hierro del Norte siguiendo la costumbre de años anteriores y en su deseo de favorecer la concurrencia de las clases modestas a los baños de mar en las playas del Cantábrico ha establecido en el presente año, los seis trenes especiales rápidos de circulación en los días siguientes:

Primer tren especial, Madrid a Santander. Saldrá el día 19 de julio a las 21 horas para llegar a su destino el día siguiente a las 9,48.

Llevará viajeros de Madrid, Salamanca, Valladolid y Palencia.

Segundo tren. Barcelona a San Sebastián, con salida de Barcelona-Norte el día 2 de agosto a las 13,45 horas para llegar a San Sebastián el día siguiente a las 7,55.

Llevará viajeros de Barcelona. Sabadell, Tarrasa, Manresa, Lérida, Zaragoza-Arrabal y Logroño.

Tercer tren especial. Madrid a Coruña y a Gijón, con salida de Madrid el día 5 de agosto a las 16 horas para llegar a La Coruña a las 11,25 del día 6 y a Gijón a las 7 horas del mismo día 6.

Llevará viajeros de Madrid, Salamanca, Valladolid, Palencia y León.

Cuarto tren especial. Madrid a Santander y a Bilbao. Saldrá el día 9 de agosto a las 21 horas para llegar a Santander a las 9,48 del día 10 y a Bilbao a las 9,30 del mismo día 10.

Llevará viajeros de Madrid, Salamanca, Valladolid, Burgos y Palencia.

Quinto tren especial. Madrid a San Sebastián con salida de Madrid el día 16 de agosto a las 21 horas para llegar a su destino a las 10,35 del día siguiente.

Llevará viajeros de Madrid, Salamanca, Valladolid y Burgos.

Sexto y último tren especial. Valencia a San Sebastián. Saldrá de Valencia Norte el día 23 de agosto a las 18,10 para llegar a San Sebastián el día siguiente a las 13,50.

Los precios de los billetes de ida y vuelta son los siguientes:

De Madrid a Santander, Gijón, San Sebastián y regreso: segunda clase, 60 pesetas; tercera clase, 35.

De Madrid a La Coruña y regreso: segunda clase, 80 pesetas; tercera clase, 50 pesetas.

De Barcelona y Valencia a San Sebastián y regreso: segunda clase, 75 pesetas; tercera clase, 45 pesetas.

De Zaragoza a San Sebastián y regreso: segunda clase, 38 pesetas; tercera clase, 20 pesetas.

Sobre estos precios habrá de agregarse lo que corresponde en concepto de sello de recibo y Seguro Obligatorio.

Con estos billetes puede efectuarse el viaje de regreso dentro de los 12 días que tienen de plazo de validez, por los trenes ordinarios designados en el cartel anuncio de este servicio y conceden una franquicia de 15 kilogramos de equipaje.

Para más detalles consúltense prospectos y carteles publicados.

DE POLITICA

El presidente

El conde de Xauen estuvo ayer tarde en una fiesta aristocrática que se celebró en el hotel Ritz, regresando al palacio de Buenavista después de las nueve de la noche, celebrando una detenida conferencia con los ministros de Gobernación y Gracia y Justicia.

Después de el subsecretario de la Presidencia y su ayudante y secretario teniente coronel Sánchez Delgado.

No recibió a los periodistas.

El accidente a don Juan de la Cierva

El secretario del general Berenguer, señor Sánchez Delgado, dió cuenta anoche a los periodistas de un telegrama del gobernador civil de Cuenca, en el cual participaba al jefe del Gobierno el estado en que se encuentra don Juan de la Cierva, que como se sabe resultó herido en un accidente de automóvil.

Al señor la Cierva le fué practicada ayer una radiografía apreciándose la fractura del húmero, magullamiento general y una pequeña lesión en la clavícula. Su familia continúa mejorando de las lesiones que padecieron.

Dice el gobernador de Cuenca, que el estado general del herido es bueno, y que mañana se le practicará una nueva radiografía.

Le asisten varios doctores, que confían en que la fuerte constitución del señor la Cierva, facilitará las operaciones que han de practicarse, que no revisten gravedad alguna.

CONFLICTOS SOCIALES

Doscientas obreras en huelga

BARCELONA, 5.— Doscientas obreras de la fábrica de tejidos de los señores Saiz Hermanos han abandonado el trabajo.

Bilbao.—La huelga del ramo de construcción.—Gestiones del gobernador

BILBAO, 5.— Continúa igual el conflicto de los obreros del ramo de construcción. El gobernador, que sigue celebrando conferencias para resolver la huelga, ha obtenido ya la conformidad de los obreros socialistas para llegar a un acuerdo, pero sin embargo se muestran reacios a aceptar las bases propuestas por los patronos y dictadas por el Comité paritario, los obreros autónomos. El gobernador no desconfía de llegar a una solución, pues sólo es una parte de los obreros los que impiden terminar con la huelga.

Los grandes incendios

ESTOCOLMO, 5.— Un violento incendio ha destruido más de tres mil kilómetros cuadrados de bosques, cerca del puerto de Skelleftea, en el Norte de Suecia, causando daños materiales por valor de varios millones de coronas.

BUCAREST, 5.— Hay muchos muertos y heridos y 183 casas destruidas, debido a un incendio en el pueblo de Boroga, en la provincia de Maramuresco. El pueblo está casi exclusivamente compuesto de judíos y fué escenario recientemente de ataques antisemiticos. Por esta razón se teme que el incendio haya sido intencionado. Las autoridades practican activas averiguaciones.

Los peligros del mar

Diez y seis turistas ahogados

MOSCU, 5.—La Agencia "Tass" comunica que se ha hundido en el puerto de Odesa una embarcación que conducía a 45 excursionistas que habían desembarcado de un vapor. Han resultado ahogados dieciséis turistas.

Espectáculos para mañana

FRONTON JAI-ALAI. — A las cuatro, primero, a pala; Amorebieta II. y Jáuregui contra Azurmendi I. y Araquistain, segundo, a remonte; Ucin y Vega contra Salsamendi y Salaverria I, tercero, a pala; Fernández y Perea contra Zubeldia y Begoñía III.

FUENCARRAL.—A las 6,45 y 10,45, éxito estruendoso del grandioso Espectáculo Ramperiano, dirigido por Ramper: Falcini, Derby et Groma, Pilar Cortesana, y The Chocolat López Orchestre.

PARA EL LUNES

FRONTON JAI-ALAI. — A las cuatro, primero, a remonte; Salaverri y Larrañaga I. contra Adúriz y Tacolo, segundo, a pala; Fernández y Ochoa contra Badiola y Amorebieta I.

FUENCARRAL.—A las 6,45 y 10,45, éxito estruendoso del grandioso Espectáculo Ramperiano, dirigido por Ramper: Falcini, Derby et Groma, Pilar Cortesana, y The Chocolat López Orchestre. Precios populares.

Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España

En el sorteo para amortización de acciones de la línea de Lérida a Reus y Tarragona, correspondiente al vencimiento de 1 de agosto próximo, celebrado el día 16 del actual, ante el Notario del distrito Colegio de esta Corte, don Lu's Sierra y Bermejo, han resultado amortizadas las siguientes:

Línea de Lérida a Reus y Tarragona: 945 acciones, números: 1.201 a 1.256, 1.261 a 1.300, 10.601 a 10.649, 12.001 a 12.100, 25.101 a 25.200, 28.701 a 28.800, 28.901 a 29.000, 33.401 a 33.500, 39.001 a 39.100, 41.801 a 41.900, 46.001 a 46.100.

Los poseedores de estas acciones podrán efectuar el cobro de las mismas desde el día 1 de agosto del presente año, en los puntos siguientes:

En MADRID: en el Banco de España y en las Oficinas de Títulos que la Compañía tiene instaladas en su estación de Príncipe Pio y en el Palacio de la Bolsa, calle de Antonio Maura, núm. 1.

En BARCELONA: en la Oficina de Títulos que la Compañía tiene instalada en su estación del Norte.

En VALENCIA: en la Oficina de Títulos que la Compañía tiene instalada en su estación.

En BILBAO: en el Banco de Bilbao.

En SANTANDER: en el Banco Mercantil y en el Banco de Santander.

En VALLADOLID, LEON, SAN SEBASTIAN Y ZARAGOZA: en las Oficinas de Caja que la Compañía tiene establecidas en sus respectivas estaciones.

Y, por último, en las sucursales, agencias y corresponsales de los Bancos: Español de Crédito, de Bilbao, de Vizcaya y Urquijo, en todos los lugares no expresados y por todas las sucursales del Banco de España, y

En FRANCIA, conforme a los anuncios que allí se publiquen.

Madrid, 18 de junio de 1930.—El secretario general de la Compañía, VENTURA GONZALEZ.

CRONICA DE SUGESOS

EN MADRID

Dos personas gravemente heridas. En la carretera de Toledo fue arrollada ayer tarde por el autocamión número 37.271 que conducía Justo Raposo Espesas, María Luisa Peña, de veintidós años, domiciliada en la Ribera de Curtidores número 27.

La infeliz resultó con gravísimas heridas, de las que fue curada de primera intención en la Casa de Socorro del Puente de Toledo, pasando luego al Hospital Provincial.

En la carretera de La Coruña, un automóvil que se dio a la fuga, atropelló, causando lesiones graves, a Clemente Yagüe Guillén, de setenta años, vecino de Aravaca.

Substracción de una maleta
Don Fernando Pñuela, Romero, de treinta y tres años, ha denunciado que del automóvil de su propiedad, que estaba parado frente a su domicilio, Nicolás María Rivero, 7, le han sustraído una maleta que llevaba en la trasera del coche. Valía los perjuicios en 900 pesetas.

Accidentes del trabajo
Rafael Cenicede, domiciliado en el paseo del Doctor Esquerdo, 14, fué asistido en la Casa de Socorro de Palacio de lesiones graves, que se produjo trabajando en la Avenida de Eduardo Dato, 18.

Atropellado por un ciclista
En la misma Casa de Socorro, y por haber sido atropellado en el puente de Segovia por la bicicleta que montaba Felipe Martín Palacios, fué asistido de lesiones graves Jesús Ortiz Hernández, de veinticinco años.

EN PROVINCIAS

Chocan dos automóviles falleciendo el conductor de uno de ellos
VITORIA, 5.—En el kilómetro 2 de la carretera de Bilbao, chocaron dos auto camiones, falleciendo a causa de las heridas sufridas en el encontronazo, el conductor de uno de ellos Antonio Zarandona, vecino de Durango; el conductor del otro vehículo, Ismael Zárate, vecino de Vitoria, fué detenido.

Atropello de automóvil
VITORIA, 5.—En la calle de Dato, un automóvil ha arrollado a Carmelo Acquirrebengoa, produciéndole graves heridas.

Nuevos detalles del vuelco de una tartana
LERIDA, 5.—Se conocen nuevos detalles del suceso de la tartana que conduciendo siete viajeros, cayó al río Noguera Pallaresa.

Los dos únicos supervivientes del accidente son un joven de quince años, que tras grandes esfuerzos, consiguió salir del río, dando cuenta del suceso a unos obreros que trabajaban en un molino próximo al lugar de la ocurrencia; y una mujer de treinta años que logró asirse a las ramas de un árbol que caían sobre el cauce.

Cereza de Llavorsi ha sido extraído el cadáver de la joven de veinte años, María Castellá.

En las inmediaciones de Poble de Segur fué encontrado otro de los cadáveres de los cinco ahogados.

La caballería ha sido hallada paciendo en un prado próximo al puente del que cayó el vehículo.

La opinión se muestra indignada por el mal estado de las carreteras.

Accidente de automóvil.—Dos hermanos heridos

CIUDAD REAL, 5.—En un automóvil marchaban por la carretera de Porzuna a visitar un salto de aguas de su propiedad los hermanos don Demetro y don Ricardo Ayala, fabricantes de harinas. Cuando estaban a unos cien kilómetros de Ciudad Real, para evitar el encontronazo con una camioneta que venía en dirección contraria, volcó el automóvil, dando dos vueltas de campana. Resultaron heridos los dos hermanos.

Minero ahogado en el río

LEON, 5.—Comunican de Villager que el minero Gumersindo Santín González, que se hallaba lavándose en el río Orallo, sufrió un ataque epiléptico, cayendo al cauce y pereciendo ahogado.

Motorista atropellado por un automóvil.

Un suicidio
OVIEDO, 5.—El automóvil del servicio de viajeros entre Vegadeo y Oviedo atropelló en Treviols al motociclista Eduardo Fernández Villamil, de treinta y un años, soltero, vecino de Salade Tapia, que resultó herido de consideración. El chófer fué detenido.

Ovidio Fernández Sotura, de cincuenta y tres años puso fin a su vida atándose un cartucho de dinamita a la cabeza y prendiéndole fuego.

Incendio intencionado

HUELVA, 5.—En el sitio conocido por "Pajarón", en Cerro de Andévalo un voraz incendio destruyó cierta cantidad de trigo, cuyo valor se calcula en varios miles de pesetas.

Como autor del hecho ha ingresado en la cárcel un individuo llamado José Romero Dominguez.

El infante don Jaime, en Marruecos

Vista al Campamento de Legionarios Regreso a España
CEUTA, 5.—A las diez de la mañana de ayer el infante acompañado del jefila Hassan ben el Mejedi, del gran visir, el alto comisario y los generales Soura, Benito, Pozas, Boloix, Caballeros y el séquito, visitaron el campamento de legionarios de Dar Riffien, revistando las fuerzas de Infantería y Caballería. El jefila impuso al infante la gran

Cruz de la Orden de Mercedián, como igualmente comandante de la misma Orden al comandante de Infantería don Mariano Capdepon, ayudante de su Alteza.

Seguidamente, la Caballería de la Legión ejecutó interesantes trabajos hipicos.

Luego se sirvió un "lunch".

De Riffien marchó la Comisión a la Residencia de la Alta Comisaría donde almorzaron en unión de las autoridades.

Terminado el almuerzo marchó el infante al muelle de Alfonso XIII, donde embarcó en el "M. número 4", de la Compañía Arrendataria de Tabacos que zarpó para Algeciras a las dos de la tarde.

Le despidió las autoridades y numeroso público, que tributó al infante una caurosa despedida.

Llegada a Málaga

MÁLAGA, 5.—Ayer a las ocho y media de la noche llegó a esta ciudad, procedente de Ceuta, el infante don Jaime y su séquito a bordo del buque de la Tabacalera "M. número 4". El infante fué recibido en el muelle por todas las autoridades civiles y militares y eclesiásticas de Málaga y por numeroso público. Don Jaime comió por la noche en el balneario del Carmen y asistió a la verbena que en su honor se celebró en aquel balneario.

Las relaciones francoitalianas

La prudencia francesa

PARIS, 5.—El "Journal" dice que el señor Briand ha dado instrucciones al embajador francés en Roma, para que trate de disipar los equívocos que separan a los dos países, e intente reanudar las negociaciones, con arreglo a los métodos clásicos de la diplomacia.

El "Journal" entiende que es necesario abrir y curar el abceso que enturbia las buenas relaciones con el expresado país vecino.

Es descubierta una falsificación de cuadros

A semejanza de lo ocurrido hace poco tiempo en París, en Madrid ha sido descubierta también un negocio de falsificación de cuadros, cuya inpotancia, por desconocer el número de los vendidos, no puede fijarse, pero se calcula que su importe asciende a varios miles de duros.

El director de Seguridad, general Mola, tuvo hace días la noticia del negocio, y encomendó al jefe de la primera brigada, señor Salanoya, las investigaciones oportunas en aclaración de los hechos. Este señor, con los agentes señores López Lobo, Cartier y González, comenzaron sus investigaciones, que han dado por resultado el haber sido remitido anoche al Juzgado de guardia un voluminoso atestado, con varios detenidos y cinco de los cuadros falsificados.

Entre las personas que se creen perjudicadas existen muchas conocidas en la buena sociedad, y a juzgar por los informes dados por el anticuario señor Quesada, en el extranjero debe de haber muchos estafados también. Uno de los perjudicados aquí es el fallecido magistrado de la Audiencia señor Gotarredona, que adquirió un falso Greco en 17.000 pesetas; don Vicente Chillón, industrial de Madrid y ex concejal del Ayuntamiento, en unión de Paulino Escribano, cantarrero del establecimiento del señor Chillón, adquirieron falsos Greecos, Zurbarán y Ribera en 11.000 pesetas. Otros señores, que no han querido mostrarse parte en estas diligencias también son conocidos.

Los cuadros que hasta ahora se sabe copiados—aunque se supone que sean todos o casi todos los que constan en el Museo del Prado—son de Greco, Zurbarán, Ribera y Tennyers.

Indudablemente los falsificadores tenían más amplio negocio, puesto que al señor Chillón intentaron timarle 100.000 pesetas, proponiéndole compra de porcelanas de la fábrica del Retiro. Y hay alguien, como don José Graells, presidente de la Cámara de Transportes, domiciliado en la calle de Alcalá, 23, que compró un cuadro en 38.000 pesetas, pero que no reclama nada, puesto que los vendedores, tal vez informados de lo que se avecinaba, se apresuraron a devolverle el dinero.

Al Juzgado de guardia han sido remitidos además del atestado con la información hecha por la Policía, seis cuadros copias recogidos en las casas de los pintores que aparecen complicados en este asunto, y que son: Manuel del Pico Ferrer, domiciliado en Ciempozuelos, plaza Mayor, hotel; Antonio Díaz del Moral, Manuel Mesas Pérez y Francisco Lorente Roldán, calle de la Residencia (Cuatro Caminos).

También han sido citados para comparecer en el juzgado la señorita Matilde del Cura y Rueda, ex dependiente de alguna casa de antigüedades, y que aparece como mediadora en alguna de las ventas; Manuel de Arpe Ritamino, restaurador pintor del ministerio de Instrucción Pública, adscrito al Museo, y algún otro, que también figura como mediador en las compras.

Si nuestras noticias no son equivocadas, los pintores detenidos han declarado que, efectivamente, se dedican a reproducir cuadros del Museo para su venta, pero que en todos ellos hacen constar la copia, y algunas veces hasta firman sus cuadros, detalles que desde luego ponen en conocimiento de sus compradores. Esto no obstante, la Policía ha podido averiguar que alguno de los cuadros falsificados lleva la firma de Zurbarán.

EN EL ATENEO

Discurso de los señores Maura, Royo Villanova y Riu

Continuó ayer en el Ateneo la discusión de la Memoria del señor Ortega Gasset ante un público numerosísimo.

Usó de la palabra don Miguel Maura, y afirmó que el eje de toda la política española, antes de la Dictadura, y en ella, fué el total divorcio de los Gobiernos y los gobernados.

El orador se refirió a la "intriga Cambó-Alba". Leyó las acusaciones que se formularon contra el señor Alba, la hoja clan destina en que el ex ministro liberal hababa con crudeza de la persecución que sufría y señalaba al causante; y, en fin, diversos párrafos del artículo del señor Alba publicado ayer en "A B C".

Seguidamente el señor Maura esbozó un estudio de las fuerzas sociales españolas.

En este momento una voz recordó el año 9, y el señor Maura, con acentos de indignación, dijo que no cometería nunca la vileza de rechazar las responsabilidades que le correspondieran por su apellido, y que si los republicanos se encontraban molestos porque él hubiese arribado a la República—que no es un coto cerrado—, era mucho mayor su sacrificio al convivir con los republicanos, que un día hicieron una terrible campaña contra su propio padre y le garon a pedir su cabeza. Si se imponía un sacrificio de esa especie y no volvía la vista atrás debía sólo a su amor por España y a los dictados imperativos de su conciencia.

La última parte del discurso la dedicó a combatir con acentos vehementes la figura política del señor Alba.

Le contestó el señor Royo Villanova. A su juicio, de los oradores que intervinieron en el debate, sólo el señor Balbontin tiene una posición firme y clara. El señor Balbontin considera que deben ser apartados de cualquier actuación política aquellos que franca o veladamente colaboraron con la Dictadura. En cambio, según el orador, el señor Prieto, al hablar de los socialistas que figuraron en el Consejo de Estado y de aquellos otros que se mostraron propicios a ingresar en la Asamblea, dijo que no se debía volver la vista atrás, y que el criterio opuesto prevalezca al fin en el partido, y el señor Maura tampoco quiere volver la vista hacia atrás cuando piensa en los que combatieron a su padre. Eso es lo que el señor Alba propone: que la vista se dirija hacia adelante para hacer posible la conquista definitiva de la libertad.

Rechazó, por injusta, la insinuación del señor Maura de que él defendía al señor Alba porque esperaba ser su socio en el Gobierno. No. No eran apetecibles las carteras de ministros después de haber visto cómo se ocupó alguna en la Dictadura.

Después de una intervención del señor Ballester, que censuró acrémente al señor Alba, habló don Daniel Riu, para declararse amigo político del ex ministro liberal, de fender su programa y señalar los peligros que para la libertad tiene la actitud de las izquierdas. Señaló hechos concretos que demuestran cómo no son capaces de un movimiento revolucionario los que constantemente los anuncian, y, ante las frecuentes interrupciones, murmullos y rumores del auditorio, preguntó si era efectiva la libertad de cátedra del Ateneo. Rápidamente intervino el presidente, señor De los Ríos (don Fernando), y ofreció garantías para el derecho al orador; mas éste terminó su discurso después de pronunciar breves palabras.

Centenario de la muerte de Bolívar

PARIS, 5.—En la Casa de las naciones de América y organizada por el Comité francoamericano, se ha celebrado con una brillante fiesta el centenario de la muerte de Bolívar.

Asistieron al banquete y a la fiesta el presidente de la República, señor Doumergue; el señor Poincaré, el mariscal Pétain y todos los representantes diplomáticos de las Repúblicas americanas.

Un Van Dick, valorado en más de un millón de francos, robado

LONDRES, 4.—Unos ladrones se han introducido en el domicilio de un Par británico, actualmente ausente de la capital inglesa, y se han apoderado de un retrato de un cardenal, original del pintor Van Dick. Los ladrones, sin ser oídos de los criados, que dormían en las habitaciones del piso inferior, arrancaron el lienzo del cuadro, y desaparecieron sin dejar rastro.

El cuadro está valorado en 1.250.000 francos.

Volcanes y terremotos

El Moyuta en erupción.—Varias desgracias
NUEVA YORK, 5.—Telegrafían de Guatemala a la Associated Press que a consecuencias de la erupción de un volcán próximo a la ciudad de Moyuta, han quedado destruidas varias casas y han muerto tres niños.
Temblar de tierra en Calcuta
CALCUTA, 5.—Se sabe que a consecuencia del temblor de tierra que se pro-

dujo ayer en Tangpou, varias personas resultaron heridas de gravedad.

Una casa se hundió y otras varias sufren desperfectos de importancia.

En Walda, el temblor de tierra causó grandes daños en algunas fincas.

En la madrugada y en la mañana de hoy se han producido otros varios movimientos sísmicos de menor importancia en la región de Jauvati.

El día de Washington en París

PARIS, 5.—Se ha celebrado en esta capital el 154 aniversario de la independencia de Norteamérica.

Las estatuas de Franklin, de Washington y de La Fayette han sido adornadas con flores y banderas, así como también el monumento a los voluntarios americanos.

Los miembros de la Legión americana de París han ido en cortejo a la tumba de La Fayette, donde han depositado coronas de flores.

Una ceremonia análoga ha tenido después lugar ante el monumento a los voluntarios estadounidenses en la gran guerra.

LA POLITICA ALEMANA

Curtius no dimitirá

BERLIN, 5.—El Comité Central del partido populista alemán ha celebrado esta tarde una reunión, a la que han asistido todos los miembros del Comité.

Según varios periódicos la comisión del partido, que ya se había reunido ayer, parece mostrarse favorable a rechazar el programa del nuevo ministro de Hacienda.

La cuestión del mantenimiento o no en el ministerio de Negocios Extranjeros del señor Curtius, en caso en que el partido populista, al que pertenece el ministro de Negocios Extranjeros, se pronuncie contra el proyecto del Gobierno, será objeto de una nueva discusión por parte del Comité Central.

Por su parte el doctor Curtius opina que la negativa de su partido respecto al programa del Gobierno, no llevaría consigo la obligación a dimitir.

Programa financiero del Gobierno alemán

BERLIN, 5.—El Consejo de Imperio ha aprobado, por gran mayoría, el programa financiero del Gobierno. Los debates en el Reichstag sobre este programa comenzarán probablemente el lunes.

LA REBELION EN LA INDIA

Un choque entre la Policía y los rebeldes

MIDNAPORE (India), 5.—En Kheras se produjo un choque entre la Policía y un grupo de indígenas que se negaban a pagar los impuestos, resultando un muerto y varios heridos, entre ellos varios policías.

NOTICIAS DE AVIACION

La ruta triunfal del "Cruz del Sur"

SALT LAKE CITY, 5.—El avión "Cruz del Sur", llegado ayer tarde a esta capital, continuó poco después su viaje a Oakland.

SAN FRANCISCO (California), 5.

Los aviadores que tripulan el "Cruz del Sur", han llegado procedentes de Oakland, a bordo de dicho avión. Kingsford Smith ha dado con ello por terminado su vuelo transcontinental y de vuelta al mundo en avión.

El "City of Chicago", aterriza

CHICAGO, 5.—El avión "City of Chicago" ha tomado tierra después de haber permanecido en los aires 553 horas y 40 minutos. Sus tripulantes, los hermanos Hunter, han batido el record de permanencia en aire, con aprovisionamiento.

PARA HOMBRES

Ayer ventrudo, hoy enjuto, es que uso las fajas de JUSTO Carmen, núm. 10 CORSETERIA

AMERICA POR CABLE

El doctor Asuero sigue curando hasta en el mar

RIOJANEIRO, 5.—Según los pasajeros del vapor "Asturias" desembarcados aquí ayer, el doctor Asuero que va a bordo de dicho buque a España, ha realzado en la travesía numerosas curas en pacientes atacados de diversas enfermedades, singularmente en reumáticos.

Varias de dichas curas han producido excelente resultado, y habiéndose corrido la voz entre el pasaje de tercera clase, el doctor Asuero se ve asediado hasta el punto de soportar un incesante trabajo día y noche.

Las curas las realiza gratuitamente. (Agencia Americana).

El centenario del salitre Chileno

SANTIAGO DE CHILE, 5.—El ministerio del Interior ha autorizado la emisión de 41.400.000.000 de estampillas conmemorativas para celebrar el centenario del salitre chileno, acontecimiento que se verificará en fecha próxima (Agencia Americana).

El Código del Trabajo en Chile

SANTIAGO DE CHILE, 5.—El Presidente de la República ha remitido al Congreso, para su aprobación, el Código del Trabajo.

La Prensa dice, con tal motivo, que Chile será uno de los pocos países que tendrá sus leyes sociales codificadas, añadiendo, con ello, un nuevo prestigio al país. (Agencia Americana).

NOTAS DEL DIA

S.M. la Reina recibió hoy varias audiencias, entre ellas a la marquesa de Luza de Tena.

Cumplimentó al Príncipe de Asturias el doctor Mejías, y al salir dijo que le había informado del viaje del "Zeppelin" a América.

El ex ministro señor Rodríguez Viguri obsequió hoy con un almuerzo al general Berenguer y a su hija, al ministro del Trabajo y a su señora, al subsecretario de Gracia y Justicia y al ex diputado señor Quiruga.

Esta mañana asistió el general Berenguer al funeral en sufragio de las hijas del gobernador civil de Madrid, conde del Valle del Suchil.

Recibió el Presidente a una comisión de San Sebastián que le habló de la concesión de auxilios para los festejos veraniegos.

En ausencia del ministro de la Gobernación, que estuvo en el Palacio de S. A. la Infanta doña Isabel, asistiendo el Patronato pro-ciégos, recibió a los periodistas el subsecretario, manifestándoles que las noticias de los gobernadores acusan tranquilidad en todas partes.

Un periodista aludió al conflicto de aguas de Játiba, manifestando el señor Montes Jovellar que es asunto de la competencia del ministerio de Fomento, toda vez que el conflicto se desenvuelve sin alteración del orden público.

El ministro recibió a primera hora de la mañana al capitán general de Baleares y al gobernador civil de Teruel.

El ministro de Fomento recibió a una nutrida comisión interesada en el ferrocarril de Zaira a Portugal para pedir se active la construcción, pues quedarían unidas Lisboa y Sevilla en ocho horas, aparte de que reportaría grandes beneficios a las industrias agrícolas.

Al recibir a los periodistas el señor Sangro les manifestó que la implantación del "carnet" electoral ha sido bien recibida. El Gobierno espera que sea eficaz y por ello lo llevará a la práctica inmediatamente.

En el Consejo del martes quedará aprobado el articulado del decreto. Se convocará a concurso su confección y el servicio correrá a cargo del Cuerpo de Estadística.

Anunció el señor Sangro que esta noche marchará a Pamplona para asistir al homenaje a la vejez, estando de regreso en Madrid el martes.

El ministro dijo que se ocupa de tres asuntos que afectan a las clases medias y a los funcionarios que son: Cooperativas de funcionarios, alguna de las cuales han fracasado y se pueden encauzar; los préstamos a los funcionarios y la ley de Cooperativas.

El señor Sangro negó fundamento a los rumores sobre modificación electoral, diciendo que es un Gobierno de tal naturaleza que sólo se ve los martes para celebrar Consejo.

—Yo dije—no he visto al Presidente desde el último Consejo, y si algo hubiera, pongon nos lo habría comunicado.

No creía el ministro fueran ciertos los rumores de huelga de brazos caídos en el Cuerpo de Correos. Eso sería precipitarse. Si los funcionarios de Hacienda se hubieran precipitado, no habrían obtenido la modificación de plantillas. En el Consejo del martes sólo nos ocuparemos de la peseta y las cuestiones sociales, pero esto no quiere decir que se haya suspendido la vida española. Todos los problemas están en estudio y siguen sus grados con arreglo a las posibilidades.

Imprenta de "LA MAÑANA" Pizarro, 14 Teléfono 95.812

La sangre viciada origina

los mayores trastornos

El "Depurativo Revenga"

(Solución iodurada arsenical)

Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Venta en las principales Farmacias

Gran Farmacia Nacional

Atocha, 114.-Teléfono 73.415

Específicos y aguas minerales de todas clases.-Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.-Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Atocha, 114.-Teléfono, 73.415

Gran Farmacia Nacional

Abierta toda la noche